

OPINIÓN DE NEGOCIOS

CAPITANAS

Medida electoral

Las elecciones están a la vuelta de la esquina y para garantizar que todos puedan votar, e incluso que no haya problemas de que algún funcionario de casilla no asista porque le toca laborar, la Secretaría del Trabajo ya tomó cartas en el asunto.

La dependencia, cuyo titular es **Marath Bolaños López**, impondrá sanciones entre 5 mil 428 y 162 mil 855 pesos a las empresas que no concedan tiempo para ejercer el voto o cumplir con sus servicios electorales a los colaboradores que trabajen el día de los comicios.

Estos no serán los únicos casos por los que las empresas puedan ser multadas.

La sanción también aplica para quienes no expidan una constancia escrita del número y días trabajados, así como el salario percibido por el trabajador cada 15 días, en otras palabras, para quienes no expidan recibos de pago.

De igual manera, aquellos negocios que no entreguen al trabajador que lo solicite o que se separe de la empresa, en un periodo de tres días, una constancia escrita relativa a sus servicios.

Y ya de paso, habrá sanciones para las compañías que no permitan faltar a las personas que estén de comisión de su sindicato y a las que no realicen las deducciones que soliciten por cuotas sindicales ordinarias.

Negocio rentable

Hace unos días se llevó a cabo en Guadalajara la novena reunión de Keller Williams, cuyo operador principal es **Jorge Carbonell**.

Este evento es un espacio que permite a los agentes inmobiliarios de la firma actualizarse, entrenarse y entender las tendencias del mercado de compra-venta, renta o inversión.

Al encuentro asistieron más de 700 profesionales inmobiliarios, la mayoría mexicanos, pero también de Costa Rica, Nicaragua y Honduras.

En el evento se impartieron más de 50 sesiones, en las que participaron 70 ponentes.

También se presentaron los resultados de las mejores franquicias de Keller Williams a nivel internacional. El año pasado, KW Campestre, ubicada en Ciudad Juárez, fue la primera a nivel nacional y obtuvo el sitio 19 global, con un nivel de rendimiento de 94 mil 120 dólares.

En el ámbito mundial, el líder es la franquicia KW Ábaco, de Portugal, con 310 mil 311 dólares de rendimientos en 2023.

Señal clara

Aunque será hasta el último día de abril cuando se lleve a cabo la votación para que el Consejo de Administración apruebe la propuesta de **Ignacio Ca-**



SARAH BAIRSTOW...

Es la nueva CEO de Mexico Pacific, empresa que desarrolla la planta de licuefacción Saguaro Energía, en Sonora, para exportar gas natural de México a Asia. Además, construye el gasoducto Sierra Madre para alimentar a la planta con gas proveniente de EU. La inversión de la regasificadora es de 15 mil millones de dólares.

ride como nuevo CEO de Walmart, la decisión prácticamente ya está tomada.

La carta fuerte de Caride es su experiencia en comercio electrónico, pues fue responsable de Mercado Libre en México durante varios años y esta característica es clave para cubrir la ruta que ya tiene trazada la compañía: duplicar el tamaño de sus ventas en los próximos 10 años.

Aunque en 2023, Walmart abrió 162 nuevas tiendas, una cifra no vista en una década, lo cierto es que su principal apuesta está en aumentar su participación de mercado en el comercio electrónico en México, donde justamente Mercado Libre y Amazon tienen el liderazgo.

Desde luego que su formato de tiendas físicas sigue siendo muy importante, al grado que quieren mantener el ritmo de aperturas en un nivel similar al del año pasado, pero el comercio electrónico es prioritario para la

firma minorista.

Con el cambio, ahora **Guilherme Loureiro** liderará la estrategia para operar los negocios en los mercados fuera de Estados Unidos de Walmart en América: Chile, Canadá, México y Centroamérica.

Por ello seguirá trabajando muy de cerca con Caride para implementar mejores estrategias de comercio electrónico para todos esos mercados.

Crisis de talento

En medio de enfrentamientos políticos por elecciones en casi todo el planeta, cambio climático, riego de pandemias, inflación general y hasta conflictos bélicos, las empresas inversionistas saben que estos factores ya no son lo extraño, sino lo normal.

Por ello, sus preocupaciones ahora se concentran en dos temas fundamentales: la aplicación de

DE REGIOS



> **GIRAN las ruedas del nearshoring más firmas asiáticas que llegan a la región noreste y hoy llega Yokohama, la empresa japonesa fabricante de neumáticos, al saltillense Parque Industrial Alianza.**

Traen millonaria inversión de nueve dígitos en dólares y hoy les dará la bienvenida el director de Alianza, César H. Cantú García, junto con autoridades estatales y líderes sectoriales.

Esta inmobiliaria de espacios industriales ya duplicó la captación de proyectos en el 2023, con más de mil millones de dólares y apunta a lo mismo en este año.

> **SUENA el clarín de la caballería para asesorar a los negocios que quieran subirse al nearshoring a través de un consorcio de empresas de consultoría que abandonan nada menos que el ex Gobernador Natividad González Parás y el ex director del Instituto de Innovación y Transferencia de Tecnología de Nuevo León (I2T2), Jaime Parada.**

Ambos fueron cla-

ve en la "clusterización" nuevoleonense que ya tiene 13 clusters, y ahora van a la conquista de inversiones foráneas y su encadenamiento con la proveeduría local con siete consultoras calificadas: Regal Abogados, Orange Investments, Estrategia Total, Inncom, Ceih, Dextro y NCSS, que asesoran todas las fases de un proyecto, hasta la política y el lobbying.

> **MÁS que lo duro, sienten lo tupido, los ejecutivos de los departamentos de personal de las empresas regias afiliadas a su asociación Eriac Capital Humano, que preside Paloma González.**

Sufren con la renovación del Registro de Prestadoras de Servicios Especializados u Obras Especializadas, el Repse, para subcontratar servicios en sus instalaciones, pues hubo cambios en las reglas del juego, por lo que les calibrará la brújula Amado Díaz, socio director del Bufete que lleva su nombre, y Fidel Antuña, gerente de relaciones laborales de Cydsa.

la Inteligencia Artificial (IA) y la captación de talento, de acuerdo con un estudio realizado por la consultora Arthur D Little, que dirige **Ignacio García Alves**.

Según los datos obtenidos entre los 282 directores generales de compañías globales con facturación de al menos mil millones de dólares, 30 por ciento planea in-

versiones relevantes en los siguientes tres años.

Sin embargo, para lograrlo tendrán que apoyarse en la implementación de IA y automatización de procesos, en sustentabilidad, responsabilidad ambiental, así como en fortalecer los planes de capacitación y talento especializado.

capitanas@elnorte.com

Abren 589 empresas en NL durante el primer trimestre

ALEJANDRA MENDOZA

En el acumulado del primer trimestre de este año en Nuevo León se agregaron 589 empresas, 3.3 por ciento más a tasa anual, liderando así a nivel nacional en apertura de nuevos negocios, informó el IMSS.

Así, el saldo total del registro patronal en Nuevo León al corte de marzo de este año, es de 77 mil 824 empresas, cifra 1.5 por ciento superior a tasa anual.

Comparado con otros Estados, en el primer sitio se ubicó Nuevo León, seguido de Quintana Roo, con 264; Querétaro, con 215, Baja California Sur, con 206 e Hidalgo con 152 empresas.

A nivel nacional el balance es contrastante, ya que en el acumulado de los primeros tres meses del año se crearon 58 empresas.

Así, el saldo total al corte

de marzo es de 1 millón 072 mil 916 registros patronales.

Por tamaño de empresas, el IMSS registra siete clasificaciones por número de trabajadores que emplean los negocios.

Así, de los 589 registros patronales nuevos en Nuevo León, el 71 por ciento, es decir, 419 registros correspondieron a negocios con un solo puesto y de 6 hasta 50.

Además, 56 empresas, que representan el 9.5 por ciento, correspondió a quienes emplean de 51 a 250 personas. El 6.5 por ciento, con 38 negocios de 251 y hasta 500 trabajadores.

Mientras que con 15 empresas, que representan el 2.5 por ciento son firmas con más de mil puestos.

En contraste, el IMSS informó que durante marzo se dieron de baja 19 registros patronales de empresas que emplean de 501 y hasta mil personas.

Al respecto, Jorge Omar Moreno, señaló que en general el indicador de creación de empresas es positivo para el Estado y muestra que Nuevo León se consolida como un líder en creación de empleo formal y también en apertura de empresas.

"Cuando uno analiza la dinámica de creación de empresas que estamos observando, vemos que se están concentrando empresas de menor tamaño", dijo.

"Esto es normal porque es el sector más dinámico, con mayor probabilidad abren y cierran operaciones, pero el que se estén creando empresas también grandes, que son más de mil empleados, es algo muy positivo".

Indicó que con la llegada de empresas de un tamaño grande refleja que Nuevo León tiene la capacidad y está preparado para la llegada de nuevas unidades.

VINOTECA LE QUITA ETIQUETAS A SUS ETIQUETAS

Se tiene la idea de que el vino es sólo para conocedores; es hora de romper con estereotipos

Con su nueva campaña "Maridaje de Emociones" Vinoteca revoluciona la industria vinícola, acercando el vino a los consumidores a través de la belleza de los momentos más simples.

Ahora, la marca incentivará a la audiencia a combinar sus etiquetas favoritas con momentos únicos, sin necesidad de ser un experto. Desde una reunión casual con las amigas hasta encontrar la botella ideal para la cita perfecta. En Vinoteca haz de cada



■ Vinoteca te invita a explorar nuevos aromas y sabores.

día una celebración, explora nuevos aromas y sabores de los viñedos más prestigiosos de México y el mundo. Porque para cada emoción hay

un maridaje y cada maridaje tiene una etiqueta.

¿Listo para descubrir la tuya?

CONTENIDO ORGÁNICO

LEXUS RX

RX 2024

Aprovecha la promoción en sus 3 versiones
RX350 Gasolina | RX350 Hybrid | RX500 Hybrid F Sport

**12 MESES SIN INTERESES Y
0% COMISIÓN POR APERTURA**

CONTÁCTANOS

MONTERREY

Promoción válida hasta el 30 de abril de 2024. Sujeto a aprobación de crédito por parte de Toyota Financiera Services, S.A. de C.V. Consulta términos y condiciones en www.lexusfinancial.mx